

prendre possession de l'héritage en question, cet héritage consiste dans le palais que feu la marquise du Plessis-Bellière habitait place de la Concorde et qui servira de résidence à la Nonciature apostolique, et dans un château dit de Moreuil, en Picardie, auquel sont annexées sans doute de vastes propriétés ; mais, sur les rentes de ces propriétés, la défunte marquise a laissé à la charge du Saint-Siège le service de nombreux legs de bienfaisances dont plusieurs à caractère perpétuel en faveur d'œuvres catholiques.

---

## CHRONIQUE

---

### Le départ de Mgr l'Archevêque

Sa Grandeur, comme nous l'avons annoncé, s'est embarquée mercredi soir à bord de l'*Orégon*.

Avant le départ, a eu lieu à la cathédrale une touchante cérémonie, véritable rendez-vous de famille où figuraient non seulement des représentants de la grande famille diocésaine, mais même, dans la personne de leurs chefs vénérés, ceux de la province ecclésiastique de Montréal. Nos Seigneurs de Sherbrooke et de St-Hyacinthe, et Mgr Grandin, évêque de St-Albert, occupaient des prie-dieu au chœur, et bon nombre de prêtres de la ville et des environs emplissaient les stalles. Après la récitation du chapelet et la bénédiction du Saint-Sacrement que Mgr l'Archevêque a donnée lui-même, le clergé et le chœur ont chanté les prières si touchantes de l'*Itinéraire*. Puis sa Grandeur, du haut des degrés de l'autel a adressé quelques paroles d'adieu et de remerciement au peuple, au clergé et à NN. SS. les évêques. Il a particulièrement remercié ceux-ci d'être venus attester, ses suffragants, « la communauté des cœurs du diocèse et de celles de la Province, » Mgr Grandin, « la vivacité des liens qui attachent à l'Eglise de Montréal les jeunes églises du Nord-Ouest. » Il a recommandé son voyage si important aux prières des prêtres et des fidèles présents et, par leur entremise, à celles de tout le diocèse.

Le troupeau entendra cette voix du pasteur et il l'accompagnera de ses vœux jusqu'à la Ville éternelle. Il demandera à Dieu de protéger et de bénir tous ses pas et de le ramener bientôt au milieu de ses ouailles.

\* \* \*

#### ORDINATIONS.

A la Cathédrale de Montréal, dimanche, le 24 août courant, par Monseigneur l'Archevêque.

Tonsure : MM. Thomas Préville.

O. Guilbault.

H. Bellerose.

C. Lippé.